

"mit dir rede, hätte ich wohl Ursache, mich zu betrauen
 "und zu fühlen, um zu sehen, ob ich es selber
 "bin, und kein anderer ist, der mit dir redet. Ich sollte
 "fast glauben, daß es ein Traum, wenn ich nicht
 "allezeit die weise, kluge, schöne und ehrliche Art vor
 "Augen hätte, vermittelst welcher sie mich zu dir
 "bringen lassen, um die prächtigen Worte zu erfüllen,
 "die sie einst gegen mich vernehmen lassen,
 "daß sie mich einmal so weit schicken wolten,
 "daß ich nimmermehr zurück kommen solte. Wenn
 "ich also an diese schreckliche Prophezezung gedenke,
 "und alles, was mir widerfahren ist, seit dem
 "ich mit dir in diesen ungeheuren Wäldern bin, so
 "habe ich ja wohl Ursach zu glauben, daß sie etwas
 "was wahres gesprochen, weil ichs selber bin, der
 "mit dir redet, und der ohne Hülffe eines Wilden,
 "als mir die deinige ist, ohnfehlbar die betrübte
 "Erfüllung ihrer schlimmen Prophezezung gesetzen
 "haben würde. Allein kein Prophet gilt
 "etwas in seinem Vaterlande, sagt das
 "Sprichwort, dahero hoffe ich durch die Gnade
 "Gottes, und deine Güte, mich einst rühmen zu können,
 "daß ich aus fernen Landen wieder zurück gekommen... Ja ich hoffe eben diesen
 meinen Eltern zu versichern, daß sie zwar keine unbetrügliche Propheten, aber auch keine unnützen Schrödäher sind, wie du sie nennest; denn wenn sie in ihren Prophezeußen geirret haben, so muß man ihnen dieses zu gute halten, weil sie nicht gewußt haben, daß ich an dir würde einen Barbaren (*) antreffen, der sich ganz anders als sie gestellt.